
 
 
Protokoll DFV Präsidiums-Telko 10.08.2021, 20:00-21:00 Uhr            
 
TN: Präsident Volker Schlechter, Vizepräsident*innen Katharina Aschenbrenner, Johannes Schöck, Guido 
Klein, Jens Spiegelberg und Geschäftsführer Jörg Benner. 

Organisation:  
- Finanzen, Rückfrage des Steuerbüros ist zu beantworten, zwei Mahnungen durch Gerichtsvollzieher 

übermittelt, von denen eine daraufhin gleich bezahlt wurde 
- Für das Guts-Team wurde von der Ultimate-Abteilung eine Team-Fee zur WUGC2020 überwiesen, die 

von WFDF nicht zurückerstattet wurde. Die UA fragt an, ob der DFV diese übernimmt. Dem wird 
einstimmig zugestimmt, aus dem Budget für andere Abteilungen. 

- WFDF, hat vor seiner Jahressitzung 100 Mitglieder erreicht. DFV hat Empfehlungsschreiben für die 
neuen Mitgliedsverbände von Fidschi und Kirgisistan ausgestellt, auch beim Quorum zur Anerkennung 
von vier neuen Verbänden (Ghana, Nigeria, Madagaskar und Kirgisistan) hat der DFV mitgewirkt. 

- NADA, Abstimmung über die Durchführung von Probenahmen in diesem Jahr. Da es sich um keine 
vollständig und bundesweit gleichermaßen wettbewerbsorientierte DM handelt, wird sie auch nur 
„Restart-DM“ oder „Return to play“ genannt. Daher beschließt das Präsidium einstimmig, in diesem 
Jahr auch auf probenahmen verzichten zu wollen und stattdessen wenn möglich bei der NADA 
Promoteams nach Massenbach (Top 8 Männerteams) und nach Berlin (Top 8 Frauenteams) anzufragen 

- Wird die Verschlechterung der Corona-Lage Auswirkungen auf den Spielbetrieb haben? Discgolf-DM 
und Ultimate-Restart-Turniere outdoor (alle im September) können voraussichtlich nach stattfinden. 
Die Planungslage für kommende Indoor-Saison ist schwer einzuschätzen 

- Stellenausschreibungen stehen an (Datenbank-Entwickler*in, HP-Migrierer*in, Gender-Beauftragte, … 
?), werden Ende August/Anfang September angegangen 

- Mehrere aktuelle Projekte im Umfeld Digitalisierung stehen derzeit auf „stand-by“, so  
o dfv-mv.de Code-Übernahme oder Weiterentwicklung 
o Relaunch www.frisbeesportverband.de über bestehendes Website-Template 
o Datenschutz, u.a. Controllership Vertrag 

- Themen aus Landesverbands-Calls aufarbeiten, Florian Auferoth hat Protokolle zu den Sitzungen 
geschrieben, die auf Handlungsbedarf hin durchzusehen sind.  

Marketing World Games: 
- Der erste Entwurf einer Sponsorenmappe liegt vor, wird extern von Ralf Stegmann (Werbeagentur 

Xmedia) und von Falko Müller aus München (Nachhaltigkeits-Experte) gegengelesen 
- 2. WG Tryout findet am 21./22. August statt, danach Bekanntgabe des erweiterten Kaders. 

Marketing Eurodisc 
- Die Zusammenarbeit mit Thomas Napieralski sollte von DFV-Seite aus präsenter sein 
- Dazu wird der bestehende Vertrag von DFV-Seite aus erweitert, u.a. sind weitere Scheibenmotive 

geplant, die auch als Postkartenmotive zur Beilage von Warensendungen dienen. 
- Nach Mitte August geht der Austausch weiter, Scheibenbestellungen sind erfolgt 

Ausbildung, Basiskurs Check, DG Aufbau voraus 
- Basis-Ausbildungskurs in Seibersbach war sehr gut mit 6 DG- und 5 Ultimate-Teilnehmenden 
- Christian Strippel ist Chemie-Didaktiker und war neu als DFV-Ausbilder neben Marco und JB 
- Rückmeldung: es ist sehr viel Material, das an der einen anderen Stelle reduziert werden kann 
- DG Aufbaukurs findet im Sept. in Darmstadt statt, geplanter Aufbaukurs Ultimate ist noch unsicher 
- Anerkennung der Ausbildung in Brandenburg steht kurz bevor, der dort dafür zuständige Mirko Bärtig 

hat neun Punkte im DFV-Curriculum zum Nachbessern gefunden. Dies haben Rainer Beha, Ralf Simon 
und JB erledigt, sowie zwei weitere Nachbesserung von JB. Die Anerkennung als 
Landeslizenz beim LSB BB steht am 24. 8. auf der Tagesordnung der Bildungs-Ausschusssitzung 

DG-EM in Konopiste, CZE 
- 60 deutsche Teilnehmer*innen, davon 36 Spieler*innen (10 aus BW, 7 aus Brandenburg, 6 aus 

Hessen), großer DFV-Anteil wegen des PDGA-Rankinsg. DGA rechnet sich Chancen auf Titel aus 
- Anfrage von Frank Hellstern, ob DFV eine Vereinbarung mit der PDGA habt. Dem ist nicht so. 

Good Governance 
- Johannes Schöck wünscht sich als Zuständiger das Thema künftig immer auf der Agenda 
- Er hat mit Caro Tisson gesprochen, die ein Praktikum bei einer unabhängigen Organisation macht, die 

einen allgemeinen Kodex erstellt hat unter http://sports-governance-kodex.org , dort sind die 
Handlungsfelder anzusehen und zu priorisieren.  

- Johannes Plan ist, sukzessiv dazu ein ganzes Ressort mit vielen Themenfeldern aufzubauen, aus der UA 
besteht Interesse von Franzi Pohl und Leo Eichler daran mitzuarbeiten 

- Prävention Sexualisierter Gewalt ist auch in die DFV-Ausbildung aufgenommen, JB hat dazu auch eine 
Weiterbildung beim LSB NRW gemacht, mit übereinstimmendem Material. 

Als nächste Sitzung wird Dienstag, 7.9.2021 um 20:00 Uhr festgelegt. 


